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平成２０年度第1回スポーツ振興審議会 会議概要 

１ 審議会名 スポーツ振興審議会   

２ 日  時 平成２０年７月８日 午前・後７時００分から午前・後９時００分まで 

３ 会  場 豊科公民館 大会議室     

４ 出席者  渡辺 展猛・西村 義夫・等々力 俊男・黒岩 光美・丸山順子 

       須山 芙美子・丸山 義春・山田 賢一・臼井 良臣・宮島 義征    

５ 市側出席者  望月教育長・松枝課長・横山企画員・早川副主幹・浅川副主幹・中島主査・ 

有賀主査・塩原主査・山下副主幹        

６ 公開・非公開の別  公開       

７ 傍聴人  ０人    記者  ０人  

８ 会議概要作成年月日     平成２０年 ７月１０日  

協  議  事  項  等 

Ⅰ 会議の概要 

 １．開  会  （松枝課長） 

２．委嘱書の交付 

 ３．あいさつ  （望月教育長） 

 ４．自己紹介 

５．役員の選任について 

    委員長：渡辺展猛  副委員長：青嶋愛子 両氏に決定 

 ６．協議 

    （１）国のスポーツ振興法及びスポーツ振興基本計画の概要説明   （事務局説明） 

 (会長)  国のスポーツ振興法及びスポーツ振興基本計画について説明があったが、質疑応答をお願いした

い。 

 (委員)   質疑なし。 

 

（２）長野県スポーツ振興計画について 

①計画策定の趣旨 ②計画の理念 

③基本目標〉 ・生涯スポーツ社会の実現  ・子どもの体育、スポーツ活動の推進 

・競技力の向上  ・スポーツ施設、環境の整備、充実 

④施策推進体制の整備 

以上についての概要説明を行う     （事務局説明） 

 (会長)  長野県スポーツ振興基本計画について説明があったが、質疑応答をお願いしたい。 

 (委員)   質疑なし。 

 

（３）県スポーツ振興計画に基づく安曇野市のスポーツ振興の方向と課題 

  ①生涯スポーツ社会の実現 

◇平成20年度スポーツ教室、講座の実施方針の案の説明   （事務局説明） 

 今後、これまで各地域で実施していたものを以下のとおり5つに分類し実施したい。 

ア）健康スポーツ教室（市民の健康づくり、体力増進、交流の促進等）実施主体は 

スポーツ振興係 

イ）公民館スポーツ教室（地域の住民対象の健康づくり、体力増進、交流の促進）実施主体

は地域・地区公民館 

※会議概要は、原則として公開します。会議終了後、２週間以内に企画財政部まちづくり推進課
へ提出してください。 

※会議を非公開又は一部非公開とした場合は、その理由を記載してください。 

 



協  議  事  項  等 

ウ）競技スポーツ教室（競技スポーツ入門、技能向上、体力増進）実施主体は体育協会 

エ）子育てスポーツ教室（子育て支援、幼児等の健康づくり、交流促進）実施主体は子ども

支援係 

オ）民間スポーツ教室（娯楽、趣味的スポーツ、資格や付加価値の追求）実施主体は民間講

師、企業等 

※現在、行われている教室・講座は上記のような区分けがない。本年度より徐々に、体育協会や任

意サークル等へ移行できる講座については、移行したい。 

◇ 市民スポーツ大会の実施についての説明  （事務局） 

現在、各地域の運動会、体育祭のほか、体育協会競技部が運営主管となる全市的な協議大会が

徐々にではあるが開催されるようになってきている。今後、松本市のような市民スポーツ祭的

な動きに発展するよう体協に期待をしている。 

◇ 総合型地域スポーツクラブ（スポネット常念）の支援について  （事務局） 

   堀金の地域スポーツクラブは、できるだけ地域の皆さんにスポーツの機会を与えること、運動

をする人の目的別に選択できる「健康スポーツ教室」を目指している。 

◇ 市体育協会の組織強化について説明（事務局） 

◇ 市民対象のスポーツ実施率調査について（事務局） 

スポーツ基本計画の策定をする場合の数値目標の設定は、市民対象のスポーツ実施率調査が不

可欠となる。 

 

② 子どもの体育・スポーツ活動の推進〈事務局〉 

◇ 幼児期における健康教室→子ども支援係が中心となり、豊科で２講座、穂高で１講座を実施 

その他にスポーツ振興が中心となり穂高で２講座を実施 

◇ 学校体育の充実 → ＣＯＴ普及事業 

◇ スポーツ少年団の指導力強化→ ＣＯＴ普及事業 

◇ 中学校運動部活動に関する課題→ 総合型、市体育協会と連携し課題克服へ 

◇ コーディネーショントレーニング（ＣＯＴ）への取組み 

・本年度から本格的に取組む。今月の12日に、スポーツ少年団指導者、体育指導委員等を対象

とした指導者研修会「コーディネーショントレーニングを学ぶ会」を実施する。また、今月31

日には、市内小中学校の体育担当の教諭対象に同じく「コーディネーショントレーニングを学

ぶ会」を実施する。その他、年度内に、幼児のからだづくりを指導している方を対象の研修

会、中高年・障がい者の健康維持を指導している方対象の研修会を計画している。また、一般

の方にもＣＯＴを知ってもらうことを目的に、講演会、体験会等を計画している。 

③ 競技力の向上 

◇ 選手育成強化への支援→ 体育協会への補助 

◇ 大会出場（北信越大会以上）に対する補助金の交付 

平成19年度は19件の団体・個人へ総額665,000円を交付した。 

 

④  スポーツ施設・環境の整備充実 

◇ 体育施設充足度調査の実施 

・体育指導委員会にも協力をいただき、種目別・競技別に、体育施設の充足度が足りているの

か、足りていないのかの現状把握を調査したい。 

※会議概要は、原則として公開します。会議終了後、２週間以内に企画財政部まちづくり推進課
へ提出してください。 

※会議を非公開又は一部非公開とした場合は、その理由を記載してください。 

協  議  事  項  等 



◇ 体育施設使用料の見直し 

・体育施設ばかりでなく、公民館等の他の施設と足並みをそろえながら、使用料の見直し、

減免率の見直しを図っていきたい。 

◇ 体育施設整備計画の作成 

・ 整備計画についても、充足度調査の結果を考慮したうえで進めたい。   

 

(会長)   安曇野市のスポーツ振興の方向と課題について説明があったが、質疑応答をお願いしたい。 

(委員)   健康スポーツ教室の今後の方向の部分で、「全市的な見地から、目的や位置づけを明確にした

上で、効果的、効率的に実施する。」とあるが、スポーツ振興と健康福祉部との連携を図って

いくことも大事と考える。 

（事務局）  行う事業によっては連携を図っていく必要があると思う。 

 (委員)   今、提示されたスポーツ教室の区分例の箇所についてもう少し、すみ分けが明確なほうがよい

のでは。 

（事務局）  できるだけ明確化したい。 

 

（４） 安曇野市スポーツ振興基本計画について 

     ◇ 安曇野市としてスポーツ振興計画策定が必要か否かを今後の審議会で審議していただきたい。

 (会長)   安曇野市スポーツ振興基本計画についてについて説明があったが、質疑応答をお願いしたい。

 (委員)   質疑なし。 

 

※会議概要は、原則として公開します。会議終了後、２週間以内に企画財政部まちづくり推進課
へ提出してください。 

※会議を非公開又は一部非公開とした場合は、その理由を記載してください。 


